
Bürgerverein BPO e.V. 
 
Ergebnis-Protokoll des Treffens am 7.9.2011 
Teilnehmer:  Rupprecht, Haußer, Goldschmitt, Burkhardt, Bär, Wettstein 

1. Angebot der BPO zum Sommer-Ferienprogramm der Gemeinde: 14-17 Uhr Brettspiele, 
betreut durch Werner Herrmann, Robert Burkhardt, Sabine Goldschmitt. 
8 Kinder hatten sich angemeldet. Zusätzlich waren 4 BPO-Kinder da. Die BPO stellte 
Brezeln, Getränke und Süßigkeiten kostenlos zur Verfügung. 
Resumee: 2 Std wären ausreichend gewesen. 
 

2. Frau Reibenspies möchte wieder einen Bazar mit Weihnachtsbasteleien abhalten. 
Geplanter Termin: Mittwoch 2.11.2011, gleichzeitig findet das Bürgerkaffee statt. 
Idee: Kindergarten Regenbogen soll ein kleines musikalisches Rahmenprogramm dazu 
erstellen. Frau Wettstein bespricht das mit der Kindergartenleitung. 
 

3. Jugendarbeit: 
Über die Sommerferien haben die Jugendlichen den Raum nicht genutzt. Seit Anfang 
September ist jedoch beinahe täglich wieder Bedarf, abends, nach dem Raum. 
Frau Wettstein setzt sich mit Herrn Schwäble in Verbindung: Was ist aus der Idee mit dem 
Schlüssel geworden? (s. Gespräch mit Herrn Schwäble vom 12.7.2011) 
 
Zudem erhielt die BPO eine Mail von Frau Modsching vom Oberlin-Haus. Aus 
Personalgründen kann das Oberlin-Haus nur noch 1 Tag fest als Jugendarbeit anbieten. 
Das trifft sich mit den Vorstellungen der BPO zum Angebot für 10-15-Jährige. 
Annette nimmt mit Fr. Modsching und Herrn Schwäble Kontakt auf, um zu erfahren, wie und 
wann es weiter geht. 

 
4. Sommerfest 

- Umbenennung in Bürgerfest: soll auch in Zukunft so heißen. 
 
- Bisher keine zusätzlichen Helfer auf Arbeitsplan unter Doodle im Internet. Robert schickt 
nochmalige Bitte, sich einzutragen, über den großen e-Mail-Verteiler an alle Mitglieder. 
Jeder spricht zusätzlich Leute, die er kennt, persönlich an und bittet um Mithilfe. 
 
- Webung: 10 DIN A3-Plakate kopiert Markus, 20 DIN A4-Plakte kopiert Uwe H. 
Uwe G. übernimmt die Verteilung (spätestens ab 12.9.11) und erstellt Liste, wo er Plakate 
aufgehängt hat für Checklisten-Ordner. 
Annette übernimmt die Ankündigung für die Blausteiner Nachrichten, SWP und die 
Neubeschriftung der großen Dibond-Tafel inkl. Aufhängung am Zaun von Kindergarten 
(Anschlagetafeln sind belegt) 
 
- Robert kümmert sich nochmals um Straßensperrung und Bauhof. 
 
- Extra-Einladung und Art Begrüßungsschreiben / Flyer an die neuen Bewohner in 
Pfaffenhau IV. Markus übernimmt die Entwürfe der Texte. (Vorlagen hat Uwe H., er schickt 
diese per Mail). 
 
- Essensangebot: Pizza (mit Schinken, Salami, Pilzen), Rote + Thüringer im Semmel, 
Pommes, Kaffee und Kuchen. 
Zwiebelkuchen nein: wir haben zum einen wenig Helfer, zum anderen ist Zwiebelkuchen bei 
heißer Witterung unpassend. 
Wolfgang: Hefeteig, Gärkörbe 
Sonja: Tomatenauflage 
Uwe G. + H.: Einkauf 
Uwe G.: Garnituren, Kühlwagen, Getränke 



Markus: fügt Spalte für Kuchen in Doddle-Arbeitsplan 
Annette. Wechselgeld, Kassenbons 
 
- Keine Live-Musik 
 

5. Montag 12.9.2011, 17 Uhr: Kollektives Aufräumen des Schuppens am BZ, nebenher 
Unkrautjäten auf Platz am BZ und Beete schneiden. Uwe G. bringt Elektroheckenschere. 
 

6. Bebauungsplan Pfaffenhau V: 
Herr Schmutz hatte in den Sommerferien um einen Gesprächstermin mit der BPO gebeten. 
Vereinbart wurde der 15.9.11. Da die meisten an diesem Tag nicht können, bemüht sich 
Robert um Terminverlegung. 
Neuer Termin: 21.9.11, 16.30 Uhr im Rathaus. (keine Stellungnahme im Gespräch) 
Danach trifft sich die BPO, um weitere Strategie und Haltung zu neuem Bebauungsplan 
abzustimmen. (Argument: öffentl. Bedarfsfläche an priv. Investor vermarktet). 
 
- Ende Sept./ Anfang Okt. plant Gemeinde Bürgerversammlung zur Bebauung Pfaffenhau V. 
 

7. Stefan kümmert sich um einen Ortstermin mit Hr. Krämer zu folgenden Punkten: 
Zustand der Spielwiese, Verschwinden der Hecke in Pfaffenhau IV, Pflege Dach BZ und 
Platz (Angebot: BPO pflegt Platz, gibt dafür Pflege des Drehscheiben-Spielplatzes auf). 
 

8. Robert regt an, an verschiedene Gemeindeverwaltungsmitglieder eine Liste zu senden, auf 
der Zuständigkeiten und Personen in der BPO mitgeteilt werden, damit nicht immer wahllos 
bei Robert angerufen wird. 
 

9. Uwe H. schlägt vor, dass die BPO, evtl. zusammen mit der Gemeinde, einen 
Informationsabend zum Thema Rattenbekämpfung veranstaltet. Die Sichtung von Ratten im 
Wohngebiet nimmt zu. Annette spricht sich mit Herrn Pfister und Fr. Bossart ab. 
 

10.  Annette mailt Birgit Dreizehnter in Indien an mit der Frage, ob die dort in den Slums 
gefertigten Taschen Verkaufsartikel für den kommenden Blausteiner Weihnachtsbazar 
wären. 
 

11. Neue Termine: 
Nächste BPO-Sitzung: Mi. 28.9.11: 
Tagesordnung: - Rückblick Gespräch mit Gemeinde zum Bebauungsplan 
 - Rückblick Bürgerfest 
 - Jugendarbeit – wie geht es weiter 

 - Ortstermin mit Krämer? – Stefan Bär 
 - Werbung für BPO / Flyer / Überarbeitete Dokumentenköpfe 
 - Martinsumzug 
 - Sonstiges 

 
Nächstes Bürgerkaffee: Mi. 5.10.11 
Nächstes DoWi: Do. 6.10.11 
 
Die Sitzung endetet um 22.30 Uhr. 


